

## ACTIVIDADES ACADEMICAS

### ACTAS DE SESIONES

*Acta de la sesión solemne de apertura de labores del CI Año Académico  
el día 3 de marzo de 1965*

\* Con la presencia del Sr. Presidente de la República, Lic. Gustavo Díaz Ordaz a quien acompañaron en el estrado: el Dr. Rafael Moreno Valle, Secretario de Salubridad y Asistencia; el Lic. Alfonso Corona del Rosal, Secretario del Patrimonio Nacional; el Lic. Sealtiel Alatríste, Director General del Seguro Social; el Lic. Rómulo Sánchez Mireles, Director General del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado; el Dr. Pedro Daniel Martínez, Subsecretario de Salubridad; el Dr. Salvador Aceves, Subsecretario de Asistencia; el Dr. Ignacio Chávez, Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; el Dr. Guillermo Massieu, Director General del Instituto Politécnico Nacional; el Dr. Luis Méndez, Subdirector Médico del Seguro Social; el Dr. Donato G. Alarcón, Director de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México, así como los Dres. Demetrio Sodi Pallares, Presidente saliente, y Miguel Jiménez, Presidente entrante de la Academia, dio principio a las 20 horas en punto del día 3 de marzo de 1965 la sesión solemne de apertura de labores del CI Año Académico. La ceremonia se desarrolló de acuerdo con el programa preparado al efecto, y a continuación tuvo lugar la sesión secreta para elección de funcionarios de la Mesa Directiva resultando electos: para Vicepresidente el Dr. Luis Castelazo Ayala, y para Secretario del Interior el Dr. Alfonso Escobar Izquierdo. Para Tesorero fue reelecto el Dr. Rafael Soto Allande.

Asistieron a esta sesión los Académicos: Aceves, Aguilar Pico, Alarcón, Alcocer Cuarón, Alfaro de la Vega, Alonso de Florida, Alvarez Bravo, Alvarez Fuertes, Argil, Arias, Arreguín, Arroyo Güijosa, Barroso, Barroso Moguel, Bassols, Baz, Becerra, Benavides Lázaro, Benavides Patricio, Buentello, Bustamante, Bustamante Gurría, Campillo Sáinz, Cárdenas y Cárdenas, Carral y de Teresa, Caso, Castelazo Ayala, Castro, Célis Salazar, Cicero Sabido, Coqui, Córdoba Alva,

Costero Tudanca, Cueva, Chávez, Chávez Montes, Dávila, Derbéz Muro, Dorbecker Casasús, Durazo, Escobar Izquierdo, Falomir, Farill, Fernández del Castillo, Fonte, Fournier Villada, Frenk, De la Fuente Muñiz, Fuentes, García Reyes, Gastélum, Gómez del Campo, Gómez Mont, González Guzmán, González Ochoa, Gordillo, Guadarrama, Guevara Rojas, Gutiérrez Murillo, Gutiérrez Villegas, Guzmán Flores, Guzmán West, Hernández de la Portilla, Hernández Valenzuela, Izquierdo, Jiménez, Kumate, Laguna, Latapí, López Clares, López Engelking, Llamas, Maisterrena, Martínez Cortés, Marván, Massieu, Mateos Fournier, Méndez Daniel, Méndez Hernández Luis, Méndez Rafael, Mendizábal, Mendoza, Millán Jorge, Montañó, Muñoz Kapellman, Muñoz Turnbull, Negrete Martínez, Nieto Roaro, Núñez Andrade, Olarte, Ondarza, Ortega, Ortiz Monasterio, Ortiz Ramírez, Pacheco, Palacio Bermúdez, Palomina Dena, Pardo Codina, Paullada Escalante, Pérez Cirera, Pesqueira, Pliego Díaz, Del Pozo, Prado Vértiz, Puig Solanes, Quevedo Mendizábal, Quijano Narezo, Quijano Pitman, Quiñones, Antonio Quiroz, Ramos, Ramos Alvarez, Rébora, Robles, Robles Gil, Rojas, Roldán, Rubio Palacios, Ruiloba Benítez, Ruiz Castañeda, Salas Martínez, Sánchez Bulnes, Sánchez Hernández, Sánchez Medal, Sánchez Yllades, Shnaas, Sepúlveda, Serrano Rebeil, Sierra Rojas, Soberón, Sodi Pallares, Solís Manjarrez, Somolinos D'Ardois, Sordo Noriega, Sosa Martínez, Soto Allande, Tapia Acuña, Treviño Zapata, Valdés Ornelas, Vargas Echeverría, Varela, Vasconcelos, Velasco Suárez, Villa, Villanueva, Villarreal, Villasana, Villaseñor, Zalce, Zamarripa Torres, Zamudio Villanueva y Zubirán.

*Acta de la sesión ordinaria del 10 de marzo de 1965*

A las veinte horas en punto, presidiendo el Sr. Dr. Miguel Jiménez, Presidente de la Corporación, dio principio la sesión ordinaria, del día 10 de marzo de 1965, con la lectura del acta de la sesión solemne de inauguración de labores que se efectuó el 3 de marzo próximo pasado, la que fue aprobada sin modificaciones; acto seguido se pasó a la lectura de correspondencia. La comisión designada para dictaminar sobre la solicitud del académico numerario Dr. Francisco Fernández del Castillo, comunica que ésta se aprobó, y en consecuencia dicho académico pasa a la categoría de Titular, de acuerdo con el artículo 26 del Reglamento.

A continuación se pasó a la lectura de trabajos, y la Sección de Anatomía Patológica presentó un Symposium sobre "Horizontes nuevos en la Anatomía Patológica" cuya coordinación estuvo a cargo del académico Dr. Edmundo Rojas, bajo el siguiente programa: a) La histoquímica en el estudio de las enzimas del hígado, por el Dr. Miguel Guerrero; b) La autorradiografía en la mola hidatiforme, por el Dr. Héctor Márquez N.; c) La microscopía electrónica en el estudio de la mola hidatiforme, por el Dr. Amador González Angulo; d) La

enzimología en el estudio de la fibrosis hepática, por el Dr. Ruy Pérez Tamayo; y finalmente el Dr. Edmundo Rojas presentó las conclusiones de este symposium. En los comentarios libres participó el Dr. Horacio Zalce quien sugirió al Dr. Máquez cambiase el término "vida media" por el "período de semidesintegración" por ser la expresión, esta última, la correcta en español; al Dr. Pérez Tamayo también le sugirió emplease el término "cicatrizal" en vez de "cicatricial".

La segunda parte del programa estuvo a cargo de la Sección de Biofísica, habiendo presentado el académico Dr. José Negrete Martínez la comunicación "La función de transferencias en los sistemas biológicos"; el comentario oficial de este trabajo lo hizo el académico Dr. Carlos Guzmán Flores.

En Asuntos Generales el Dr. Miguel Jiménez, de acuerdo con el artículo 69 del Reglamento propuso a la Asamblea los candidatos a ocupar los puestos vacantes en las diferentes comisiones que forman parte de la Academia, los que fueron aprobados sin discusión habiendo sido designados: para la Comisión de Biblioteca, el Dr. Hernando Guzmán; para la Comisión Editorial, el Dr. Horacio Zalce; para la Comisión de Educación Médica, el Dr. Silvestre Frenk; para la Comisión de Promoción Científica, el Dr. Efraín Pardo Codina; para la Comisión de Organización y Legislación Médica, el Dr. Alfonso Alvarez Bravo, y para la Comisión de Salubridad Pública, el Dr. Miguel E Bustamante.

A continuación se procedió a elegir a los nuevos miembros del Comité de Admisión de nuevos socios. Previamente el Dr. Miguel Jiménez informó que desde la creación del Comité en 1959, éste quedó formado por dos sub-comités: el de Revisión y el Dictaminador; este último compuesto por 8 miembros que durarían en su cargo 4 años, renovándose alternativamente la mitad cada 2 años, y puesto que los 8 miembros se nombraron simultáneamente, la directiva del año 1962 decidió renovar la mitad de los miembros en dos turnos sucesivos de tres años cada uno para así regularizar la situación. En este año de 1965, para mantener la decisión de las directivas anteriores, la Directiva actual propone renovar otra vez la mitad de los miembros del Sub-comité Dictaminador para regularizar así la situación que se creó al iniciar sus labores este Comité con 8 miembros nombrados simultáneamente. Se propuso además que también podría darse solución al problema si los miembros del Sub-comité Dictaminador nombrados en el año de 1963 durasen en su cargo 5 años en vez de cuatro, prolongando sus funciones hasta el año de 1968 y que los actuales integrantes del Sub-comité en lugar de salir en el presente año cumplieran los 4 años y se les cambiase en 1966.

El Dr. Efrén C. del Pozo manifestó su desacuerdo en que se haga la renovación de miembros en este año y pidió que se siga la segunda proposición. El Dr. Alfonso Alvarez Bravo expresó que debe respetarse la actitud de las Directivas anteriores de renovar el Comité de Admisión cada tres años, pues en 5 años podría ser peligroso para el buen funcionamiento del Comité. El Dr. Del Pozo

pidió que se le indicase cuándo se había tomado la determinación de que la renovación se hiciese cada tres años. El Dr. Jiménez le informó que tal decisión fue tomada por la Directiva del año 1962. Se puso a votación y la Asamblea aprobó por mayoría que se proceda a hacer nueva elección de miembros del Sub-comité Dictaminador y del Sub-comité Revisor. El resultado de dicha elección fue como sigue: al Sub-comité Revisor entran como nuevos miembros los Dres. Alfonso Serrano del Departamento de Cirugía y Guillermo Schnaas del Departamento de Sociología Médica y Medicina Preventiva, para substituir a los Dres. Luis Castelazo Ayala y Daniel Méndez que terminan su gestión. En el Sub-comité Dictaminador, los Dres. José Laguna del Departamento de Biología Médica, Alfonso Alvarez Bravo del Departamento de Cirugía, Raúl Fournier del Departamento de Medicina y Ubaldo Roldán del Departamento de Sociología Médica y Medicina Preventiva, substituyen a los Dres. Efrén C. del Pozo, Aquilino Villanueva, Luis Gutiérrez Villegas y Antonio González Ochoa que terminan su gestión.

No habiendo otro asunto que tratar se dio por terminada la sesión a las 21.45 hrs. a la cual asistieron los académicos: Aguilar Pico, Alcocer Cuarón, Alfaro de la Vega, Alonso de Florida, Alvarez Bravo, Arias, Becerra, Buentello, Caso Muñoz, Castelazo Ayala, Castro, Cueva, Derbéz Muro, Durazo, Escobar Izquierdo, Fente, Frenk, González Ochoa, Gordillo, Gutiérrez Murillo, Gutiérrez Villegas, Guzmán Flores, Guzmán West, Hernández de la Portilla, Hernández Valenzuela, Izquierdo, Jiménez, Kumate, Laguna, Latapí, Martínez Cortés, Méndez Daniel, Montaña, Muñoz Kapellman, Muñoz Turnbull, Negrete Martínez, Núñez Andrade, Ortiz Monasterio, Pacheco, Pliego Díaz, Del Pozo, Robles Gil, Rojas, Roldán, Salas Martínez, Sánchez Bulnes, Sánchez Hernández, Schnaas, Serrano Rebeil, Scberón, Solís Manjarrez, Somolinos D'Ardois, Tapia Acuña, Valdés Ornelas, Vasconcelos, Velasco Suárez, Villasana y Zalce.